

FOTOS: GONZALO AGUIAJO/ EL AUSTRAL Y COLABORACIONES



LOS 108 JÓVENES QUE DESTACAN POR SUS TALENTOS EN DISTINTOS ÁMBITOS DEL QUEHACER REGIONAL, VIVIERON AYER UNA EMOTIVA Y ALEGRE JORNADA DE PREMIACIÓN EN LOS SALONES DE DREAMS TEMUCO.

# Reconocen valioso aporte en distintas áreas de 108 Jóvenes Talentos de La Araucanía

**PREMIACIÓN.** En una emotiva ceremonia, Diario El Austral junto al Injuv y otras instituciones destacó la contribución al desarrollo regional de un selecto grupo de jóvenes sub-30.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

El talento joven de hoy que asumirá el liderazgo del futuro es el que busca visibilizar la premiación de los 108 Jóvenes Talentos de La Araucanía con el fin de reconocer el aporte invaluable de los representantes de las nuevas generaciones para el desarrollo de nuestra Región en distintas áreas.

Se trata de un proyecto que se realiza por segundo año consecutivo en el marco del aniversario de El Austral de La Araucanía, junto a Injuv y que cuenta con el apoyo de las uni-

versidades Mayor, Católica de Temuco, de La Frontera y Autónoma de Chile; además de la Municipalidad de Temuco, Dreams Temuco y la colaboración del Gobierno Regional de La Araucanía.

En una emotiva ceremonia desarrollada ayer en los salones de Dreams, los jóvenes premiados junto a sus familiares, amigos y a las autoridades locales recibieron un diploma de reconocimiento por su contribución en los más variados ámbitos: deporte, cultura, ciencia, emprendimiento, servicio comunitario y otros.

Sobre la importancia de reconocer el talento joven, el Director del Diario El Austral,

Mauricio Rivas Alvear, manifestó que "hablar de juventud es el mejor camino para referirse al presente; los jóvenes sin dudar, representan todo el talento y esperanza de nuestra hermosa y golpeada Región".

Al mismo tiempo, Rivas agregó que se trata de una iniciativa que cumple dos años, tras realizar el 2023 la primera versión con la premiación de los 107. "Este 2024 son 108 los jóvenes premiados, cifra que coincide con los 108 años que el pasado 5 de marzo cumplió nuestro Diario", recordó.

En tanto, el director nacional del Injuv, Juan Pablo Duhalde, destacó la iniciativa impulsada por El Austral, asegurando

**1 de 4**  
**habitantes de la Región** tiene entre 15 y 29 años, lo que indica que se trata de un grupo etario de gran relevancia.

do que aunque muchas veces se cae en el "edadismo", pensando que por ser joven hay cosas como la experiencia que están ausentes, este selecto grupo de jóvenes demuestra que no es así. "Aquí hay energía y experiencia clave en lo laboral, profesional, familiar y social, porque lograr experiencia es cuando la podemos ocupar para que otra persona pue-

## Rol clave de las nuevas generaciones

El rol clave de los jóvenes en la construcción de una mejor sociedad destacaron las autoridades regionales. En tal sentido, el gobernador Luciano Rivas señaló que estos 108 talentos significarán "una mejor sociedad a futuro, una mejor calidad de vida, pero sobre todo un mejor país, que lo tenemos que construir entre todos". A la vez, el delegado presidencial José Montalva valoró el que "se trata de historias de disciplina, de capacidades, de una mirada distinta que también tiene una gran responsabilidad a futuro". En tanto, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, junto con felicitar a los 108 premiados rescató el trabajo de las oficinas comunales de juventud. "Como alcalde de la capital regional me enorgullece que 108 jóvenes sean reconocidos porque son líderes que influyen positivamente en nuestro país".

da mejorar su calidad de vida y en eso queremos seguir colaborando en esta mirada regional", dijo.

### SUS VOCES

Emocionados y agradecidos estaban ayer los jóvenes talentos regionales, quienes coinci-



“Estoy muy feliz de estar entre los 108 jóvenes talentos de la Región, es un honor para mí”.

**Catalina Paillamilla (25),**  
egresada de Derecho UCT



“Es importante que se haga esta premiación, así que yo recibí muy feliz y agradecida esta invitación”.

**María José Calfilaf (27),**  
atleta temuquense



“Estoy súper contenta por el reconocimiento al esfuerzo y todo el trabajo a lo largo de los años”.

**Martina Troncoso (14),**  
integrante de Equipo de Robótica Liceo Bicentenario Temuco



“Estoy súper agradecida por el liceo y por el Diario Austral por entregarme este reconocimiento”.

**Pascuala Figueroa (17),**  
organización feminista “Newen Domo” y estudiante Liceo Bicentenario



“Las cosas se hacen mejor cuando son entre todos. Siempre digo: separados somos gotas, pero juntos somos un océano”.

**Rolando Ingerzón (23),**  
Trabajo Social U. Autónoma



“Es emocionante porque uno va trabajando sin esperar nada a cambio, así que este reconocimiento es como una recompensa”.

**Paula Parra (26),**  
Turismo Sustentable U. Mayor

dieron en la responsabilidad que cada uno tiene para marcar la senda y ser un ejemplo para las nuevas generaciones. Es el caso de Hugo Silva (21), joven deportista paralímpico, quien señaló que “el mensaje es a que todos se atrevan a hacer deporte, porque el movimiento te cambia la vida porque ayuda a descubrir las fortalezas y muchas más cosas”.

Un sentimiento similar expresó Catalina Paillamilla (25), egresada de Derecho UCT, quien fuera a los 5 años, el rostro símbolo de la Teletón. “Estoy muy feliz de estar entre los 108 jóvenes, es un honor. Es genial para que otros puedan ver-

nos aquí y esforzarse también”.

Por su parte, María José Calfilaf (27), atleta y reciente triunfadora de la Maratón 2024 de Temuco, quien marcó un récord histórico con su logro, expresó estar muy contenta por el reconocimiento. “Es importante que se haga esta premiación, yo recibí muy feliz y agradecida la invitación”, afirmó.

En el ámbito del servicio comunitario resalta el aporte de Rolando Ingerzón (23), estudiante de Trabajo Social de la U. Autónoma Temuco, quien se desenvuelve como activista social en diferentes ámbitos, principalmente en la

ayuda a las personas en situación de calle. “Tengo un sentimiento de gratitud por todas las oportunidades que me ha dado mi casa estudios, pero también tengo un sentimiento de deuda por seguir haciendo acciones hacia mi país”, aseveró el estudiante.

En tanto, Paula Parra (26), estudiante de Turismo Sustentable en U. Mayor Temuco, educadora ambiental y emprendedora, puntualizó que “es emocionante porque uno va trabajando sin esperar nada a cambio, así que este reconocimiento es como una recompensa, después de tanto trabajo hecho”, cerró la joven. ❧

### LOS 108 JÓVENES TALENTOS DE LA ARAUCANÍA:

- ÁGUEDA SÁEZ JARA
- AGUSTÍN GARCÍA BELMAR
- ALFONSO PAINEQUEO PAINEQUEO
- ALLISON INOSTROZA PACHECO
- AMANDA RIQUELME GONZÁLEZ
- ANAÍ OLIVARES CARRASCO
- ÁNGELA TAMARA GONZÁLEZ SANDOVAL
- ANGÉLICA APABLAZA LEAL
- ANTONIA MÉNDEZ CEPEDA
- ASHLEY MONTRE RUBILAR
- BORIES BARRERA BARRA
- CAMILA BENAVIDEZ JARA
- CAMILA RIQUELME ARANEDA
- CAMILA CASTILLO OSSES
- CAMILA CONTRERAS GONZÁLEZ
- CAMILA PAZ RIVAS MARIN
- CAMILA TORRES SAGREDO
- CARLA ESCALONA OYARZO
- CARLA JAQUE INOSTROZA
- CAROLINA REYES MORENO
- CATALINA MONTES MATUS
- CATALINA PEÑA FUENTES
- CATALINA PAILLAMILLA SÁNCHEZ
- CHRISTOPHER PRADO CARRERENO
- CINTHIA OLATE MICHEL
- CLAUDIA ESPINOZA CERDA
- CLAUDIO ZAMORANO SALAMANCA
- CONSTANZA VALDÉS BENAVIDES
- CONSTANZA RISCO LILLO
- CRISTIAN MOESICKE ARÉVALO
- DANIEL GONZÁLEZ RODRIGUEZ
- DAYRA MORENO LUENGO
- ELIZABETH PILQUIMAN ZIEHLMIANN
- EMILIO CIFUENTES OPITZ
- ESTEBAN GODOY MUÑOZ
- ESTEBAN NEICO MELIPIL
- FABIÁN VÁSQUEZ LEUTÚN
- FELIPE OJEDA LOBOS
- FELIPE GÁRATE DONOSO
- FERNANDO SANHUEZA VILLALOBOS
- FRANCISCA PASCUAL SAAVEDRA
- FRANCISCO LAGOS NOVOA
- GABRIEL TRONCOSO VILLALOBOS
- GERAL SOTO ELDRIDGE
- GUILLERMO OPORTO HENRIQUEZ
- HUGO CATRILEO TAPIA
- HUGO SILVA NAHUELFI
- IGNACIO CERDA SAMUR
- JAVIER HENRIQUEZ VALENZUELA
- JAVIERA SANTANDER SANDOVAL
- JOAQUÍN IBÁÑEZ BARRA
- JORGE FLORES PARRA
- JORGE MELO LUNA
- JORGE ÑANCO ÑANCO
- JORGE MELLA SOTO
- JOSÉ CATRIL PICHULMAN
- JOSÉ SALAZAR MARTÍNEZ
- JOSÉ IGNACIO ACUÑA MORA
- JOSÉ FUENTES GALLARDO
- JOSEFA FIGUEROA AGUILERA
- JOSEFA MOLINA BUSTOS
- JOYCE POLLAK JARA
- KARLA MILLANAO PÉREZ
- KATHERINE GAJARDO CABEZAS
- KATHERINE ESCOBAR VALLEJOS
- KEREN REYES GARCÍA
- KRISHNA SANDOVAL SOTO
- LEANDRO FUENTEALBA SANTANDER
- LUCAS HERMOSILLA LOBOS
- LUKAS GODOY VIDAL
- MARCO ANTONIO CARRASCO BUSTOS
- MARÍA ANGÉLICA DELGADILLO SIAZO
- MARÍA JOSÉ CALFILAF RODRIGUEZ
- MARÍA PAZ REYES ARELLANO
- MARIE LYON'S
- MARTÍN SILVA JIMÉNEZ
- MARTINA TRONCOSO CIFUENTES
- MATÍAS JIMÉNEZ CABRERA
- MATÍAS BARRA PAINIAN
- MATÍAS RODRÍGUEZ SOTO
- MAURICIO BASSO LARA
- MAURICIO OLAVARRÍA NAVARRETE
- MIGUEL CATALAN OBREQUE
- NIBALDO VIDAL SOTO
- NICOLÁS ESPINOZA TAPIA
- NICOLÁS NAHUELÁN HUENCHULEO
- NICOLE MARTIN FELLAY
- PABLO FERRAZ OPORTO
- PABLO SEPÚLVEDA GRANDÓN
- PASCUALA FIGUEROA SANTANA
- PAULA PILAR PARRA ZAMBRANO
- PAULA MANSILLA CID
- ROCÍO AEDO CARES
- ROCÍO LAGOS ROA
- ROLANDO INGERZÓN RAMÍREZ
- SAMUEL HUENTECOL CHEUQUEPÁN
- SARA MEDINA SILVA
- SAÚL VALDÉS SALAZAR
- SEBASTIÁN MAUREIRA OÑATE
- SEBASTIÁN SAAVEDRA FONTEALBA
- SEBASTIÁN MALDONADO CASTILLA
- SOFÍA JARA AROS
- TAMARA VILLEGAS ESCALONA
- TANIA ROJAS BELMAR
- VALENTINA LAGOS HENRIQUEZ
- VICENTE HERRERA ZAPPETTINI
- VÍCTOR VALDEBENITO PÉREZ
- VICTORIA HUENCHUMIL RAIN



ESTA FUE LA SEGUNDA VERSIÓN DE LA INICIATIVA LIDERADA POR EL DIARIO EL AUSTRAL DE LA ARAUCANÍA.



EL VALOR Y EL POTENCIAL DE NUESTRA JUVENTUD FUE VISIBILIZADO AYER DURANTE LA CEREMONIA.



INTERESES VARIADOS QUE ABARCAN EL DEPORTE, EL ARTE, LA MÚSICA, LA ACADEMIA, ENTRE OTROS, REPRESENTAN LOS JÓVENES QUE FUERON PREMIADOS AYER POR SU VALIOSO APOORTE A LA REGIÓN.